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1. СМИ о Таймыре 
 

8 сентября на Таймыре состоятся повторные и дополнительные выборы депутатов 
В единый день голосования, 8 сентября, на Таймыре пройдут сразу три избирательные 

кампании – повторные выборы в Дудинский городской Совет депутатов и Караульский 
сельский Совет депутатов, а также дополнительные выборы в Хатангский сельский Совет 
депутатов. Голосование по традиции пройдет с 08:00 до 20:00 по местному времени с 
последующим подсчетом голосов. 

Повторные выборы проводятся в связи с тем, что по результатам голосования на 
основных выборах в 2023 году, часть депутатских мандатов не была замещена. Так, в городе 
Дудинке в Дудинских одномандатных избирательных округах №1 и №13 большинство 
избирателей проголосовало против всех кандидатов. В Дудинском одномандатном 
избирательном округе №9 и Носковском пятимандатном избирательном округе №3 
кандидаты, которые набрали наибольшее количество голосов, отказались от получения 
мандата, выбрав депутатство в Таймырском районном Совете депутатов. 

Дополнительные выборы в сельском поселении Хатанга проводятся в связи с досрочным 
прекращением полномочий двух депутатов местного совета. 

Всего на этих избирательных кампаниях задействовано 11 избирательных комиссий с 
охватом порядка 5000 таймырских избирателей. 

В настоящее время на территории носковской тундры завершается досрочное 
голосование избирателей в отдаленных и труднодоступных местностях, которое стартовало 
18 августа. По состоянию на 2 сентября уже проголосовало 307 таймырцев труднодоступных 
территорий. 

Кроме того, с 28 августа началось досрочное голосование в помещениях избирательных 
комиссий. По 3 сентября включительно досрочное голосование будет проводиться в 
Таймырских Долгано-Ненецких территориальных избирательных комиссиях №1 (г. Дудинка) и 
№2 (с. Хатанга) Красноярского края и участковой избирательной комиссии №2219 (с. Караул), 
с 4 по 7 сентября – во всех участковых комиссиях. 

На данный момент проведена проверка избирательных участков в г. Дудинке на предмет 
их готовности к проведению голосования. Замечаний не выявлено. На избирательном участке 
№2204 (Дудинская гимназия) будет закрыт центральный вход, войти в школу и на 
избирательный участок можно будет с запасного входа. 

Напомним, что на территории Таймыра проводятся повторные выборы депутатов 
Дудинского городского Совета пятого созыва по трем округам: №1, №9 и №13; повторные 
выборы депутата в Караульский сельский Совет по Северному округу №3; дополнительные 
выборы в Хатангский сельский Совет по двум поселковым округам №1 и №5. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Во Владивостоке проходит Восточный экономический форум 

По приглашению Всероссийской ассоциации развития местного самоуправления глава 
города Дудинки Юрий Гурин принимает участие в мероприятиях Восточного экономического 
форума. 

Юрий Гурин совместно с главами других муниципалитетов принял участие в круглом 
столе «Формирование комфортной городской среды в муниципальных образованиях: векторы 
развития», организованном ВАРМСУ совместно с Администрацией Президента, 
региональными правительствами Дальневосточного Федерального округа, ВЭБ.РФ. 
Участники обсудили эффективные механизмы развития территорий в тесном взаимодействии 
всех уровней власти с учетом особенностей территории и мнения жителей. 

На площадке обсуждения развития Дальнего Востока в контексте экологической 
безопасности — от организации противопаводковых мероприятий до обращения с ТКО, глава 
Дудинки отметил значимость воспитания бережного и ответственного потребления среди 
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населения, развитие системы переработки и утилизации отходов для сохранения хрупкой 
природы Арктики. 

 
Участие в опросе по организации автобусных перевозок приняли 45 граждан 

В связи с многочисленными обращениями граждан по вопросам организации 
внутригородских и межмуниципальных перевозок пассажирским автотранспортом, 
администрацией города Дудинки был инициирован опрос населения. Заполнить анкету, 
касающуюся возможных изменений маршрутов автобусов МУП «Пассажиравтотранс», жители 
могли на Платформе обратной связи портала «Госуслуги» с 9 по 31 августа. 

По итогам исследования общественного мнения наиболее популярными у горожан 
оказались внутригородские маршруты № 1 и № 2, и межмуниципальный — № 115. При этом 
чаще всего жители города пользуются автобусами по мере необходимости, доля регулярных 
поездок составила всего 29 процентов от общего количества опрошенных. 

Предложение объединить маршруты № 2 и № 4 поддержало большинство участников 
опроса. Вопросы, связанные с введением дополнительных рейсов, а также предложения и 
замечания, связанные с работой муниципального унитарного предприятия 
«Пассажиравтотранс» будут учитываться при принятии управленческих решений и доведены 
по итогам рассмотрения. 

Администрация города Дудинки благодарит всех участников опроса за содействие и 
конструктивные предложения. 

 
На Таймыре в пожаре в пятиэтажном доме пострадали четыре человека 

Четыре человека пострадали в пожаре в пятиэтажном доме в городе Дудинке на 
Таймыре на севере Красноярского края. Об этом говорится в сообщении регионального 
главка МЧС. 

"До прибытия пожарных самостоятельно эвакуировались 15 человек, из них 3 ребенка. 
Во время тушения по лестничным маршам были спасены еще шесть человек, из них четверо 
пострадавших", - говорится в сообщении. 

Пожар возник в ночь на среду. Его площадь составила 30 кв. м. На тушении пожара было 
задействовано 4 единицы техники и 13 человек. 

ТАСС 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Программу приглашения дефицитных специалистов дополнят новыми участниками 

Норильские депутаты планируют вновь скорректировать меры социальной поддержки 
граждан за счет муниципального бюджета. Предложения администрации города 
парламентарии обсудили на заседании комиссии по социальной политике 4 сентября. 

…Дополнительные меры материальной поддержки, оказываемые гражданам по 
муниципальной программе приглашения дефицитных специалистов, тоже скорректируют. Так, 
молодыми специалистами будут считаться люди до 35 лет, а не до 30, как в прежнем 
документе. Кроме того, участниками программы теперь смогут стать и те, кто ранее работал в 
Норильске в муниципальных или иных учреждениях. Правда, с момента увольнения с этого 
места работы должно пройти не менее трех лет. 

По мнению разработчиков обновленной программы, корректировки позволят закрепить 
дефицитных специалистов в Норильске и предоставят право воспользоваться привилегиями 
тем, кто приехал в наш город самостоятельно. 
 Еще одно изменение – исключение из перечня возможных получателей подъемных в 
размере 700 тысяч рублей проректоров государственных вузов, имеющих ученую степень 
кандидата (доктора) наук. Вероятно, дефицита этих работников в Заполярном 
госуниверситете больше нет. 

Члены комиссии поддержали предлагаемые изменения и рекомендовали принять 
необходимые решения на ближайшей сессии городского совета депутатов. 

 «Северный город» 
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За 3 года «Норникель» вложит 44 млрд руб. в арктические активы 
С 2024 по 2027 годы «Норникель» планирует проинвестировать свыше 44 млрд руб. в 

два своих крупных транспортных актива в Арктике — Мурманский и Заполярный 
транспортные филиалы, которыми он владеет по направлению Севморпути (СМП). Об этом, 
как сообщает издание Кonkurent.ru, заявил вице-президент по федеральным и региональным 
программам ПАО «ГМК Норильский Никель» Андрей Грачев на IX Восточном экономическом 
форуме во Владивостоке. 

В составе Мурманского филиала значатся собственный портовый терминал в 
Мурманске, морской флот высокого ледового класса ARC-7 (5 сухогрузов и 1 танкер) и 
портовый ледокол, а в Заполярный входит собственный терминал в морском порту Дудинка. 

Указывается, что инвестиционная деятельность компании по расширению СМП связана 
также и с обновлением и реконструкцией жилого фонда и социальных объектов в АЗРФ. 
Сумма затраченных на это средств составит 81 млрд руб., общий бюджет комплексного плана 
должен насчитывать 120 млрд руб., пояснили в компании. 

Размер инвестиций обусловлен постепенным наращиванием грузоперевозок по СМП 
после спада, связанного с действиями Запада. По данным «Норникеля», объем перевозимых 
грузов по СМП до 2020 года насчитывал порядка 1,4-1,6 млн тон ежегодно. Пиковое значение 
было достигнуто в 2022 году — 2,1 млн тонн. Вместе с тем с 2023 года показатель стал 
снижаться на фоне геополитических изменений. В итоге в 2023 году компания перевезла 1,9 
млн тонн, а по настоящий момент 2024 года — 1,6 млн тонн. 

В части инвестиций, связанных с грузоперевозками, — ледокольное оснащение. 
Компания заключила долгосрочный договор до 2041 года, согласно которому ледокольное 
обеспечение будет производиться судном проекта 22220 «Сибирь». 

Ранее «Норникель» заявил о намерениях направить 150 млрд руб. на разработку 
Колмозерского месторождения в Мурманской области. В компании сообщили, что первую 
продукцию на месторождении планируется получить уже в 2026 году. На проектную мощность 
— 45 тыс. т карбоната лития — там предполагают выйти в 2030 году. 

РБК 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков пригласил опытных руководителей войти в кадровый 
управленческий резерв Красноярского края 

Объявлен старт конкурса в Губернаторский управленческий резерв. Принять участие в 
отборе руководителей для краевой системы государственного управления можно до 6 
октября 2024 года. Об этом рассказал Губернатор Михаил Котюков в своих социальных сетях. 

Основные требования к кандидатам: гражданство Российской Федерации, высшее 
образование и опыт работы руководителем не менее трех лет. 

По результатам всех этапов испытаний планируется отобрать 50 человек. Кандидатуры 
резервистов будут рассматриваться в первую очередь при назначении на руководящие 
должности в системе государственного управления. Также победители конкурса смогут 
пройти специализированную программу подготовки, получат индивидуальные консультации 
по своей карьерной траектории.  

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «В нашей стране много людей, 
которые стали профессионалами в своем деле. Они имеют большой опыт работы по 
развитию экономики, производства, социальной сферы и реализации общественных 
проектов. Знаю, что среди них есть те, кто хотел бы применить свои силы в моей команде – 
не раз получал такие сообщения и лично, и в официальных каналах. Поэтому при поддержке 
Президентской академии запускаем специальный конкурс "Губернаторский управленческий 
резерв". Если вы хотите проявить себя и развиваться дальше вместе с Красноярским краем, 
приглашаю принять участие в конкурсе». 

Отбор резервистов пройдет в два этапа. Сначала необходимо заполнить анкету, 
записать видеопрезентацию и выполнить тестирование уровня базовых знаний о 
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госуправлении. Далее конкурсанты пройдут оценку управленческого потенциала и решат 
конкретную задачу в ходе очного кейс-этапа, который пройдет в Красноярске. 

Впервые оценку компетенций участников конкурса проведут эксперты Высшей школы 
государственного управления РАНХиГС по собственной методологии, разработанной для 
подготовки специалистов в этой области. Это обеспечит объективность всех этапов отбора. 

…Найти подробную информацию о конкурсе и подать заявку на участие можно на сайте 
командакрая24.рф. 

Красноярский край 
 

Инвестиции в экономику Красноярского края к концу года превысят 1 трлн рублей 
За полгода в реальный сектор региона вложено меньше половины обозначенной суммы, 

но в абсолютных цифрах это уже больше, чем в 2023. 
По итогу 2024 объем инвестиций в экономику Красноярского края превысит 1 трлн 

рублей. Такой прогноз дали в региональном Министерстве экономики и регионального 
развития. 

Напомним, что в прошлом году эта цифра была на уровне 926 млрд рублей. Таким 
образом ожидаемый прирост составит не менее 8%. 

За первые полгода 2024 в реальный сектор краевой экономики уже вложено примерно 
437 млрд рублей, что на 6,8% больше, чем в аналогичном периоде прошлого года. 

Наибольшее увеличение инвестиционной активности организаций (без субъектов малого 
предпринимательства) наблюдалось в сфере добычи нефти — в 2,5 раза. Кроме того, 
существенное увеличение объема инвестиций в основной капитал наблюдалось в 
обеспечении электрической энергией, газом, паром, кондиционированию воздуха в сфере 
передачи электроэнергии и технологического присоединения к распределительным 
электросетям, а также в строительстве и добыче металлических руд», — рассказали в 
Минэкономрегионразвитии. 

Добавим также, что по итогу 2023 ВРП Красноярского края составил почти 3,5 трлн 
рублей. При этом, правда, по данным Красноярскстата, объем промышленного производства 
в Красноярском крае за первое полугодие 2024 в денежном выражении год к году сократился 
на 1,8%. Но это без учета добычи нефти и производства бензина, данные о которых сейчас 
не публикуются. 

ДК 
 

В Красноярском крае стартовала вакцинация против гриппа 
В Красноярском крае началась кампания по вакцинации против гриппа. Запланировано 

привить около 1,5 млн человек. 
Первая партия вакцины в край уже поступила - 173 тыс. доз вакцины УльтриксКвадри 

(гриппозная четырехвалентная) против гриппа для детей с 6-месячного возраста, подростков 
и беременных; и 163 тыс. доз вакцин Совигрипп и Флю-М для взрослых. Вакцины содержит 
все актуальные штаммы гриппа для нынешнего эпидемического сезона. 

Всю партию распределили между медицинскими учреждениями. Специалисты советуют 
не откладывать вакцинацию, чтобы успеть до сезонного подъёма заболеваемости. 
Бесплатная прививка от гриппа положена детям от 6 месяцев до 18 лет. Также бесплатно 
вакцинируются работники медицинских и образовательных учреждений, правоохранительных 
органов, торговли, транспорта, коммунальной сферы, социальной сферы, 
многофункциональных центров, беременные женщины, взрослые старше 60 лет, лица, 
работающие вахтовым методом, подлежащие призыву на военную службу, обучающиеся в 
профессиональных образовательных организациях и образовательных организациях 
высшего образования, пациенты с хроническими заболеваниями. 

Иммунизация проводится в день обращения, либо для записи на вакцинацию 
необходимо обратиться в регистратуру поликлиники по телефону или лично, лечебное 
учреждение можно выбрать исходя из территории проживания. 

Красноярский край 
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5. СМИ о России 
 

Лавров призвал США не шутить с красными линиями РФ 
США не стоит шутить с красными линиями России, американцы отлично знают, где они 

проходят. Об этом 4 сентября заявил глава МИД РФ Сергей Лавров в комментарии 
журналисту Павлу Зарубину. 

Так Лавров прокомментировал публикацию агентства Reuters, которое накануне, 3 
сентября, сообщило, что США близки к соглашению о передаче ракет большой дальности 
JASSM Украине. Это снаряды класса «воздух — земля», подходящие для использования на 
истребителях F-16, их могут включить в пакет военной помощи Киеву осенью, но 
окончательное решение пока не принято. 

«Я не удивлюсь ничему. Американцы уже перевалили за тот порог, который сами для 
себя обозначали. Их подзуживают, и [президент Украины Владимир] Зеленский, конечно же, 
это видит и пользуется этим. Кто шутит про наши красные линии, не надо шутить про наши 
красные линии. Они прекрасно знают, где они проходят», — сказал Лавров, фрагмент видео 
опубликован в Telegram-канале журналиста. 

Глава МИД отметил, что США начинают терять ощущение взаимного сдерживания с РФ, 
потому что Вашингтон генетически уверен в том, что его действия останутся безнаказанными. 
Такая позиция разрушает принципы, на которых были основаны еще советско-американские 
договоренности о стратегической стабильности, которые позже развивались уже с Россией. 

Лавров добавил, что США воспринимают «крутые» меры по отношению к РФ как 
дополнительный аргумент в борьбе за голоса избирателей на президентских выборах. Это 
тоже вписывается в логику американской якобы исключительности. 

Кроме того, 3 сентября координатор Белого дома по стратегическим коммуникациям 
Джон Кирби сообщил, что США в ближайшие недели анонсируют новые меры поддержки 
Украины, но не назвал их сумму. 

Известия 
 

Медведев: РФ нужно создать санитарный кордон, если нужно – до Польши 
Заместитель председателя Совета безопасности России Дмитрий Медведев завил о 

необходимости создания санитарного кордона на границе с Украиной для защиты территории 
РФ от обстрелов со стороны ВСУ. 

В беседе с коллективом ТАСС чиновник указал, что ширина кордона будет зависеть от 
типа оружия, которое будет поставлено Украине ее западными партнерами. 

"Если они хотят получить дальнобойные средства поражения, крылатые и 
баллистические ракеты, то тогда этот санитарный пояс должен простирать на всю глубину, до 
Польши", – считает Медведев. 

1 сентября стало известно, что министр обороны Украины Рустем Умеров передал 
Вашингтону список первоочередных целей в России, по которым Киев предлагает нанести 
удары, если США снимут запрет на использование американских ракет по тыловым областям 
России. 

Вести 
 

В Госдуме назвали минимальный доход для создания многодетной семьи 
Россиянам для создания многодетной семьи необходимо получать по 200 тысяч рублей, 

заявил NEWS.ru первый заместитель председателя комитета Госдумы по экономической 
политике Николай Арефьев. 

«В семье, где муж, жена и четверо детей, и муж, и жена должны получать каждый не 
менее чем 200 тысяч рублей, 400 тысяч на семью. Сейчас платное образование, 
здравоохранение, жилье, ипотека с процентами. Поэтому нужно не только на текущее 
потребление иметь средства, но и откладывать деньги на обучение детей, на старость, на 
покупку жилья», — пояснил он. 

Депутат добавил, что для принятия решения иметь четверых и более детей россиянам 
нужны жилье, стабильная работа и зарплата. 
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При этом, по словам Арефьева, сейчас в стране складывается ситуация, что чем ниже 
уровень жизни, тем больше детей, и наоборот. 

Финансы Mail 
 

Мишустин перезагрузит систему коммерческого образования. Это новый шаг к решению 
кадрового вопроса 

Власти России поменяли систему платного образования, чтобы решить проблему с 
дефицитом кадров. Премьер-министр Михаил Мишустин на заседании правительства 
поручил дополнительно выделить более 1 млрд рублей на поддержку образовательного 
кредитования. Как объяснили эксперты URA.RU, это решение ускорит развитие экономики и 
позволит получить перспективную профессию тем, кто действительно этого хочет. 

На заседании правительства премьер-министр Михаил Мишустин акцентировал 
внимание на том, что получение качественного, доступного образования важно для развития 
страны. Надо обеспечить равные стартовые возможности для каждого ребенка, для 
раскрытия его талантов и его будущих успехов, подчеркнул премьер. 

Для выполнения этой задачи власти выделяют деньги на образовательное кредитование 
со ставкой 3% годовых, рассказал премьер. Как отметил Мишустин, теперь правительство 
дополнительно направило более 1 млрд рублей на поддержку программы образовательного 
кредитования. В распоряжении уточняется, что весь срок обучения плюс 9 месяцев после его 
окончания можно оплачивать только проценты по кредиту, а остальную часть займа нужно 
вернуть в течение 15 лет. Теперь правительство дополнительно направило более 1 млрд 
рублей на поддержку программы образовательного кредитования. 

«Это позволит помочь более чем 145 тысячам студентов за счет предоставления 
субсидий банкам на льготные кредиты молодежи, — продолжил Мишустин. — Это станет 
серьезным подспорьем для наших молодых граждан. Они смогут получить новые знания, 
профессию, а в перспективе — создавать передовые решения, внедрять современные 
разработки в промышленности, медицине, электронике и по многим другим направлениям, 
что необходимо для эффективного развития всех отраслей экономики и укрепления 
технологического суверенитета страны». 

Мишустин, на фоне санкционного давления на Россию, заинтересован во включении в 
экономику новых кадров, подготовленных системой образования, заявил декан факультета 
международных экономических отношений Финансового университета при правительстве РФ 
Павел Селезнев. «В условиях политики высокой ключевой ставки правительство субсидирует 
сферу образовательных кредитов для того, чтобы побуждать молодых людей идти получать 
те профессии, которые на сегодняшний день наиболее востребованы в экономике, ожидая 
относительно быстрой отдачи», — объяснил экономист. 

Тот факт, что программа действует не первый год, и условия действительно 
привлекательны для обучающихся говорит о том, что этот инструмент работает. 
Обозначенные Мишустиным отрасли больше всего нуждаются в новых кадрах, добавил 
Селезнев. 

В России к 2030 году образуется кадровый дефицит в размере двух—четырех миллионов 
человек, если власти не будут направлять дополнительное финансирование в образование, 
заявил ведущий эксперт Центра политический технологий Никита Масленников. «Это 
выделение правительством дополнительных средств на поддержку программы 
образовательного кредитования показывает поиски системного подхода к решению проблемы 
кадрового дефицита», — считает эксперт. 

Правительство спустя время оценит эффективность этой программы и возможно 
увеличит финансирование, отметил Масленников. По его словам, подготовка молодежи по 
инженерным и технологическим специальностям позволит быстро решить проблему 
повышения производительности труда. 

Образовательное кредитование с одной стороны делает обучение доступным для всех, а 
с другой побуждает студентов добиваться успехов и становиться профессионалами, 
поделился своим мнением руководитель Центра учебно-методического обеспечения 
подготовки кадров для АПК РГАУ-МСХА им. К.А. Тимирязева Виктор Бердышев. «Это 
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нормальная практика, это обязывает. Обучающийся взял кредит и должен хорошо 
учиться, иначе придется эти деньги вернуть», — объяснил профессор. 

Как отметил эксперт, подобные меры со стороны правительства помогают людям, 
действительно желающим учиться, получить достойное образование. «Сейчас очень многие 
поступают за счет средств родителей. Не все имеют возможность иметь такие деньги. 
Поэтому вполне удобно взять кредит, отучиться и отработать», — резюмировал Бердышев.  

URA.RU 
 
Генпрокурор РФ предложил законодательно закрепить механизм ограничения 
проверок бизнеса 

Генпрокурор России Игорь Краснов заявил, что его ведомство продолжает курс на 
исключение избыточного административного сопровождения бизнеса. 

"По нашей инициативе правительством на 1 тыс. резидентов территорий с 
преференциальными экономическими режимами распространена возможность замены 
плановых проверок профилактическими визитами. Сейчас на повестке дня стоит расширение 
такого механизма на все категории хозяйствующих субъектов", - сказал Краснов, выступая на 
Восточном экономическом форуме в четверг. 

Он отметил, что действующий мораторий, а также прокурорский фильтр доказали свою 
эффективность на практике, обеспечили баланс прав предпринимателей и публичных 
интересов. Также, по его словам, основным вектором развития системы госконтроля остается 
приоритет профилактики нарушений обязательных требований. 

"О необходимости законодательного закрепления данного механизма, чтобы из 
временной меры он стал неизменной гарантией, я проинформировал главу государства, 
попросив его дать соответствующее поручение председателю правительства", - сказал 
генпрокурор. 

По словам Краснова, важно правильно определить критерии необходимого 
вмешательства со стороны государства для защиты общезначимых ценностей. 

"По нашему предложению правительством прорабатывается вопрос об использовании 
индикаторов риска нарушений обязательных требований для проведения проверок лишь в 
отношении опасных объектов, а во всех остальных случаях - только для профилактических 
мероприятий", - сказал Краснов. 

Генпрокурор отметил, что за первое полугодие текущего года прокуроры отказали в 
санкционировании двух третей заявок на проведение внеплановых контрольно-надзорных 
мероприятий, предотвращено почти 40 тыс. проверок - отклонено 38 тыс. заявлений из 57 
тыс. 

INTERFAX.RU 
 
Генпрокурор призвал отрегулировать «псевдокоммерсантов» в интернете 

В интернет-пространстве сегодня действует много «псевдокоммерсантов» и «мутных 
структур», уверен генпрокурор Игорь Краснов. Он призвал отрегулировать их деятельность 
через инструмент электронной идентификации 

Снижение административной нагрузки на российский бизнес не должно 
распространяться на «псевдокоммерсантов», не соблюдающих интересы потребителей 
товаров и услуг. Такое мнение высказал генеральный прокурор России Игорь Краснов в ходе 
сессии Восточного экономического форума «Уникальные возможности российской 
юрисдикции: эволюция механизмов правовой защиты бизнеса», передает корреспондент РБК. 

«Системные меры по созданию и развитию благоприятной деловой среды, отказ от 
проверок и наказаний, разумеется, не должны касаться деятельности так называемых 
псевдокоммерсантов, которые вызывают раздражение у наших граждан и дискредитируют 
ответственный социальный бизнес», — указал он. 

Большое количество «мутных структур и физических лиц» сегодня действует в интернет-
пространстве, считает Краснов. «Они предлагают услуги для населения вне каких-либо 
организационных правовых форм и без соблюдения установленных законом гарантий для 
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потребителя, что самое важное. В такую деятельность как правило вовлечены 
мигранты и лица, сознательно скрывающие род своих занятий и доходы», — констатировал 
генпрокурор. 

Их ценовая политика, «сомнительный характер услуг», отсутствие необходимых 
обязательств и бесконтрольность, а зачастую и «откровенно мошенническая 
направленность» требует решения вопроса о регулировании, указал Краснов. 

«Таким инструментом, на мой взгляд, могла бы стать подтвержденная электронная 
идентификация с возможной проверкой самими потребителями их надежности и 
добросовестности», — считает он. 

Кроме того, нормативно могут быть установлены специальные требования к агрегаторам 
услуг и электронным площадкам, которые предоставляют сервис по размещению 
коммерческих предложений и поиску заказчиков — по аналогии с действующим сегодня 
порядком регулирования рынка такси, заявил Краснов. Он предложил при участии широкого 
круга экспертов и заинтересованных ведомств, а также общественных институтов, обсудить 
подходы к регулированию сервисных услуг. 

«Порядок в данной сфере, на мой взгляд, будет отвечать не только требованиям и 
интересам населения, но и добросовестных предпринимателей», — резюмировал он. 

РБК 
 

Что не так с миграцией в России? Нашему обществу суждено претерпеть изменения 
под влиянием приезжих работников 

О том, что трудовая миграция жизненно необходима России, сказано уже немало. Ее 
регулированию сейчас уделяется немало сил. Но все равно остается некое тревожное 
ощущение. Оправданно ли оно? 

В июне 2021 года вице-премьер Правительства РФ Марат Хуснуллин заявил о 
необходимости привлечь на стройки дополнительные 5 миллионов мигрантов. Это больше, 
чем суммарная численность жителей новых территорий России, присоединенных в 2022-м. 

За несколько месяцев до заявления Хуснуллина появились научные разработки, из 
которых следовало: трудовая миграция из Центральной Азии настолько нужна России, что 
хорошо бы ввести налоговые льготы для гастарбайтеров и допустить их в политику, по 
крайней мере, на уровне местного самоуправления. 

Уже в нынешнем году ряд исследователей рынка труда предложили оказать меры 
поддержки трудовой и образовательной миграции, включая расходы на здравоохранение 
приезжих. Поскольку миграционный ресурс стран ближнего зарубежья близок к исчерпанию, 
ученые предлагают делать ставку на Африку и Латинскую Америку. При этом речь идет не 
только и не столько об экономике — эксперты предлагают африканцами и 
латиноамериканцами поправить нашу демографию. 

Это не экстраординарное предложение, роль миграции в демографии предусмотрена 
«Концепцией государственной миграционной политики Российской Федерации на 2019–2025 
годы», утвержденной в 2018-м. «Концепция» констатирует, что в 2012–2017 годах 
миграционный приток в Российскую Федерацию компенсировал естественную убыль 
населения, и, делая оговорку о том, что основным источником восполнения населения 
должно оставаться его естественное воспроизводство, отводит миграции роль 
вспомогательного средства для решения демографических проблем. 

Публика же разделилась почти пополам во мнениях о пользе массового завоза 
работников из-за границы. По данным ВЦИОМ, 47% россиян считают, что трудовая миграция 
— это положительное явление для нашей страны, а 40% — что отрицательное. Причем за 
десять лет восприятие миграции сильно потеплело. В 2013-м одобряли приезд работников из 
других стран лишь 14% наших граждан, а 74% выступали против. 

Однако мигрантская тема не сходит со страниц газет и экранов телевизоров, да и 
Интернет кипит ею. Если до 2020 года слово «мигранты» в поисковой строке браузеров 
появлялось около ста тысяч раз в месяц, то теперь количество запросов перевалило за 800 
тысяч. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Так что же не так с миграцией, которая, с одной стороны, нужна и одобряема, а с 
другой, вызывает настороженность? Предлагаю, оставив эмоции, посмотреть на факты. 

Недавно в ходе совещания правительственной комиссии по миграционной политике под 
председательством вице-премьера Татьяны Голиковой представители МВД сообщили, что в 
России сейчас находится более четырех миллионов мигрантов — 3,5 миллиона легальных и 
630 тысяч нелегалов. Много это или мало? 

В РФ есть всего 6 регионов, население которых превосходит общую численность 
мигрантов в стране, а в 19 субъектах Федерации людей живет меньше, чем нелегальных 
мигрантов в России. Армия нелегальных мигрантов сопоставима по численности с 
группировкой российских военных, принимающих участие в СВО, — в январе нынешнего года 
президент Путин сообщал, что в зоне спецоперации находится более 600 тысяч российских 
военнослужащих. 

По данным Росстата, в строительной отрасли задействовано менее миллиона человек, 
включая офисных работников, охранников стройплощадок и продавцов строительных 
товаров. Значит, условно говоря, если бы все мигранты работали в строительстве, то дороги, 
мосты, здания школ, больниц, заводов и живые дома появлялись бы в России в 4 раза 
быстрее. Это, конечно, упрощение, но оно позволяет оценить ту могучую силу, которую 
представляют собой миллионы мигрантов. 

Не люблю циничный, попахивающий социал-дарвинизмом термин «качество 
человеческого материала», поэтому предлагаю взглянуть на социологический портрет 
многомиллионной армии иностранцев, расположившейся в тылу. 

Сразу замечу, что каждый из нелегалов — как минимум правонарушитель, если, конечно, 
не преступник. Уж состав статьи 18.8 КоАП РФ — нарушение иностранным гражданином или 
лицом без гражданства правил въезда в Российскую Федерацию либо режима пребывания 
(проживания) в Российской Федерации — тут точно есть. 

Но поговорим о законопослушных мигрантах. Институт демографических исследований 
РАН сравнил их жизненные установки с представлениями москвичей и выяснил, что в 
некоторых моментах ценности не совпадают. Уважение со стороны окружающих хотят 
получить лишь 9% жителей столицы и 35% выходцев из Центральной Азии. Следование 
заповедям священных писаний в качестве ценности указали 20% мигрантов и 4% москвичей. 
Вдвое отличается стремление к неограниченной свободе в высказываниях и действиях, ее 
жаждут 6% столичных жителей и 13% приезжих. 

Совершенно не удивительно, что о многодетной семье мечтают 17% коренных жителей и 
42% мигрантов. И не только мечтают. Дети есть у 7,8% москвичей в возрасте 18–25 лет и у 
13,9% их центральноазиатских ровесников. 

Согласитесь, отличия вовсе не пугающие — мигранты в массе своей свободолюбивые, 
разговорчивые, зависимые от уважения со стороны, богобоязненные, многодетные. Вроде бы 
ничего плохого. Разве что, как показывает практика, иногда вместо того, чтобы добиваться 
уважения своим поведением и делами, попросту требуют уважения. Вплоть до применения 
силы — такие случаи всплывают частенько, поскольку требовательные мигранты не 
забывают снять на видео, как добивались уважения. 

С богобоязненностью тоже есть нюанс. В прошлом году шуму наделало социологическое 
исследование Федерального агентства по делам национальностей, которое выявило, что 
43,5% мигрантов предпочитают шариат светскому законодательству, а 24% опрошенных 
готовы принимать участие в протестах, чтобы отстаивать право жить в России по нормам 
шариата. 

А вот стремление к свободе высказываний наталкивается порой на непреодолимую 
преграду. Ученые РАНХиГС выяснили, что 53% учителей жалуются на то, что учащимся в 
школах детям мигрантов трудно говорить на русском языке. 

Наконец, посмотрим на все обнаруженные отличия через призму образованности 
приезжих. В 2023 году среди взрослых мигрантов из стран ближнего зарубежья самая 
большая доля, 36%, имела только среднее образование — за плечами ничего, кроме школы в 
родной стране. 6% и того не получили — имели неоконченное среднее. Окончили ПТУ, 
получив среднее специальное образование и какую-никакую профессию, 16% приезжих. А 
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24% преспокойно въехали исправлять наши демографические проблемы и поднимать 
экономику, не указав никакого образования — то ли его нет от слова «совсем», то ли есть, но 
не такое уж высокое, чтобы уметь писать. 

Что делать с этой «армией в нашем тылу»? Это зависит не от бизнеса, получающего 
барыши от эксплуатации дешевой рабочей силы, не от политиков и не от правоохранителей 
— исключительно от общества и его готовности сосуществовать с мигрантами, с такими, 
какими они являются. 

Вот, к примеру, группа депутатов Госдумы внесла 19 августа законопроект о запрете 
мигрантам-иностранцам перевозить за собой всю свою семью. Казалось бы, идея здравая — 
неквалифицированный гастарбайтер за всю жизнь столько не вложит в экономику России, 
сколько получит его семейство от нашего гуманного и щедрого государства в виде 
образования, медицинского обслуживания, социального обеспечения. Но общество снова 
разделилось надвое: 52% согласны с тем, что следует ограничивать въезд в Россию для 
членов семей трудовых мигрантов, а 39% высказываются против. Консенсуса нет. 

Этот законопроект — частный случай, но он демонстрирует, что общество остается 
толерантным к инвазии. И это значит, что планы подправить демографию вполне могут быть 
масштабно реализованы. 

В одном авторитетном немецком издании недавно вышла статья с алармистским 
названием «Немецкого общества больше не существует». Но в тексте ее — спокойный, 
взвешенный анализ профессионального социолога, который абсолютно хладнокровно 
доказывает шокирующий вывод, вынесенный в заголовок. 

Когда-то общество Германии было хоть и неоднородным, но достаточно целостным, у 
подавляющего большинства были схожие представления о добре и зле, о возможном и 
недопустимом. В результате прибывающие мигранты сталкивались с альтернативой: либо 
принять тамошние порядки, отказавшись от прежних взглядов и принесенных с родины 
традиций, либо натолкнуться на стену непонимания и пусть пассивной, но нетерпимости. 
Большинство выбирало интеграцию с утратой прежних идентичностей. 

Со временем внутренние процессы привели к тому, что общество распалось на группы и 
группки, имеющие собственные нормы, индивидуальные модели поведения и разные 
ценности. В этой среде вместо интеграции мигрантские сообщества стали окукливаться — а 
почему бы и не жить по-своему, если это допустимо? Да и куда интегрироваться, если нет 
единого общества? И процесс разложения, подстегнутый новыми игроками, притащившими в 
Германию свою, зачастую архаичную культуру, пошел быстрее. 

Теперь если единое общество и возродится, оно будет другим. Более свободолюбивым, 
разговорчивым, требовательным к уважению, богобоязненным и многодетным? Вполне 
вероятно. 

Вряд ли российская общественность способна примерить опыт Германии на себя — 
народы, как и отдельные их представители, предпочитают учиться на своих ошибках. А это 
значит, что и наше общество со временем претерпит какие-то изменения — с учетом влияния 
так необходимых сегодня стране латиноамериканцев и африканцев. 

МК 
 

6. Разное 
 
Бег 

Как я люблю говорить, «для дебила мир полон необъяснимых чудес и неожиданных 
случайностей». А на самом деле огромное количество различных явлений и процессов 
просчитываемо и подчинено логике. Логике географии, логике демографии, логике логистики, 
логике экономики. 

И огромное количество различных параметров можно выразить в численных 
показателях. Начиная от мобилизационного потенциала и заканчивая производственными 
мощностями и энергогенерацией и потреблением. 
 Но чтобы это всё понимать, нужно учиться и работать по профильным специальностям. 
А некоторые только тестикулами по клавишам пианины стучать научились… 
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Именно поэтому правящий режим Рагулистана с самого начала выстроил свою 
стратегию на двух заведомо ложных постулатах: 
- мобилизационный потенциал украины бесконечный, поэтому можно гробить battleslaves, не 
считаясь с потерями; 
- западная поддержка бесконечна. 
Оба пункта оказались ложными (какая неожиданность!). 
 Если бы киевский режим мог бы в совсем реалистичный анализ, он бы сразу сдался 
(или вообще не затевал бы всех своих кровавых провокаций на Донбассе) – как это сделал в 
своё время Милошевич, оценив, что войну против НАТО маленькая Сербия не потянет. 

Если бы киевский режим мог бы в хотя бы частично реалистичный анализ, он бы ушёл с 
Донбасса и Левобережья после начала СВО – сократив линию обороны и максимально 
сберегая армию. 

Но они грёбаные наркоманы, поэтому даже сейчас Зеленский бредит про «бессрочную 
оккупацию в Курской области» (ну как «бессрочную» – пока чубатые рабы не кончатся, а этот 
момент уже близко). 
 И в условиях, когда нет резервов даже на удержание Селидово, Угледара и Покровска 
(Красноармейска), начал авантюру, растягивающую фронт (вопреки всем канонам военной 
науки). 

Как там у классика? «Низший чин, решивший, что можно воевать, не заканчивая 
Академий»? Только этот даже не ефрейтор, а клоун. 
 Есть ещё два военных переводчика – Арестович и Свинчук – которые тоже думают, что 
они военные гении. Бггг 

И вот теперь, через два с половиной года, оказалось, что энергетика и экономика 
сдохли, украинские рабы заканчиваются, западное оружие тоже, технический дефолт, нужно 
50 миллиардов долларов до конца года (а не дают), фронт разваливается и, внезапно, далеко 
не весь мир с ними. Какая неожиданность (нет)! 

Последняя надежда была на монголов, которые арестуют Путина (вы же понимаете, 
что вы ..обнутые, причём наглухо?). 

Теперь надежда только на хохломарсиан, которые прилетят на боевых тризубах. Но это 
чревато для Зели передозом с летальным исходом. 

Причём какой-то Роджерс это предсказывал ещё хрен знает когда. И «запад тебя 
всегда кинет, родной», и «до последнего хохла», и истощение резервов и обвал фронта. 
 New York Times: Удар (в Полтаве) произвел деморализующий эффект для Украины, 
когда ее войска отступают перед непрекращающимся наступлением российских войск на 
главном военном фронте в Донбассе. 

Чубатых дебилов сливают. Ещё год назад такого заголовка быть не могло (хотя их били 
и тогда). 

Камала Харрис старательно делает вид, что она не при чём и о существовании 
украины вообще никогда не слышала. Всё, закрытый кейс. 
 А что какой-то Роджерс ещё предсказывал? Бегство верхушки. Паническое бегство, 
когда Зеля и его ближайшее окружение сбежит, а рядовые Тарасики и Мыколки останутся (кто 
под раздачу, кто под трибунал). 

Причём, опять же, это было очевидно ещё полгода назад. Когда уже весной мы 
констатировали массовый вывоз из украины награбленного (Награбленного?! Нет, честно 
наворованного!(с)). 

Начиная от налички и дорогих автомобилей, которые перегоняли обратно на запад, и 
заканчивая содержимым музеев и иконами из православных церквей. 

Я даже могу назвать даты и места, где часть из этих «автопоездов», состоящих из 
нескольких фур с антиквариатом под усиленной охраной ехали в направлении на Запад из 
Харькова, Киева и других городов. 

Если дебилы думают, что это не было видно, то они ещё большие дебилы, чем я думал 
(а думал я о них изначально не очень). 
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 И вот (судорожное «Роджерс всё врёт!» напоследок) массово побежала верхушка 
Недорейха. Более половины кабмина украины подала в отставку одновременно (с мыслью «и 
хрен вы меня потом найдёте»). 

А что случилось? Есть обоснованное подозрение, что где-то в Вашингтоне 
- Нго Зьема поставили перед фактом, что американцы уходят из Вьетнама (яростно 
зачёркнуто) 
- Ашрафа Гани поставили перед фактом, что американцы уходят из Афганистана (зачёркнуто, 
но плохо) 
- Вовочку Зеленского поставили перед фактом, что американцы уходят из украины. 
Никогда не было – и вот опять. 
Фьючерсы на места на шасси улетающего самолёта скакнули вверх (кто не скачет, тот 
москаль). И хунта (такое смешное слово, вата всё выдумывает) побежала. 

У Кулебы, кстати, домик во Флориде. Недалеко от Яценюка. Они все наследники 
трусливой твари Бандеры, который не умер на украине, а был прикончен, как сбежавшая 
крыса, в Нимэччине. 

А ты, Торасег, помры, но не скорысь! Потому что дебилы не должны размножаться… 
Александр Роджерс 

 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 05.09.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 88,93 ▲ 0, 32 

EUR 98,07 ▲ 0, 26 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


